

**Séminaire conjoint Nations Unies-Gouvernement sur la promotion de
l'approvisionnement local auprès des entreprises centrafricaines**
Bangui, 16 avril 2025

CONTRIBUTION FAFECA – COJEC

Excellence Monsieur le Premier Ministre,

Mesdames et Messieurs les Ministres,

**Madame la Représentante Spéciale du Secrétaire Général des Nations
Unies en Centrafrique,**

Mesdames et Messieurs,

Chers partenaires techniques et financiers,

Chers invités,

**Permettez-moi, avant toute chose, d'exprimer ma profonde gratitude aux
Nations Unies en République Centrafricaine, et notamment à la MINUSCA
pour son soutien multiforme en faveur de la paix, de la cohésion sociale et
du développement.**

**Pendant longtemps, le secteur de l'entrepreneuriat en République
Centrafricaine a été marqué par une faible participation des jeunes et des
femmes. Leur présence était quasi inexistante, en raison de nombreux
obstacles structurels, sociaux et économiques.**

**Toutefois, ces dernières années, une nouvelle dynamique s'est
enclenchée. Grâce aux politiques publiques volontaristes du
gouvernement et à l'appui croissant des bailleurs et partenaires
techniques, un souffle nouveau anime l'entrepreneuriat national. L'esprit
d'initiative prend racine, les jeunes osent, les femmes entreprennent, et
les communautés locales commencent à croire en l'économie locale
comme levier de transformation sociale.**

La République Centrafricaine fait aujourd’hui face à un défi majeur : celui de l’inclusion économique de sa population, en particulier des jeunes et des femmes. Dans un contexte où le chômage frappe durement notre jeunesse, où l’économie informelle demeure dominante, l’entrepreneuriat se présente comme une voie crédible et durable vers la résilience, l’autonomisation et la prospérité collective.

C’est dans cette dynamique qu’est né, en 2021, le Collectif des Jeunes Entrepreneurs Centrafricains (COJEC). Très rapidement, le COJEC est devenu bien plus qu’un collectif. Il est un mouvement national qui fédère, mobilise et accompagne les jeunes entrepreneurs dans toutes les régions du pays.

La même dynamique s’observe du côté des femmes entrepreneurs avec notamment la création en 2023 de la FAFECA (Fédération des Associations Féminines pour l’Entrepreneuriat en Centrafrique), preuve que l’engagement collectif peut devenir une force de transformation sociale. Six organisations ou associations de femmes entrepreneurs prennent part aux travaux de ce 16 avril, preuve de ce dynamisme.

Aujourd’hui, nous sommes fiers de constater que des jeunes et des femmes centrafricains se distinguent dans des secteurs clés de notre économie. Dans l’agrobusiness, Dans le BTP (bâtiment et travaux publics), dans le secteur du transit et de l’import-export, dans le domaine de l’ingénierie, de la construction, de l’électricité et des énergies renouvelables, dans le domaine de l’entrepreneuriat numérique et des services. Ces exploits sont la preuve vivante que les jeunes et les femmes ne sont plus des spectateurs du développement, mais bien des acteurs principaux. Nous disposons bel et bien des compétences nécessaires pour relever les défis du développement et contribuer à l’essor économique de notre pays. DONNEZ NOUS JUSTE DES OPPORTUNITES.

C’est pourquoi nous saluons avec force cette initiative des Nations Unies, qui nous offre un espace d’expression, de visibilité et de collaboration. À travers

ce cadre, vous nous permettez d'exister, de nous affirmer et de contribuer pleinement à l'économie locale.

Les Nations Unies sont en Centrafrique pour accompagner les Centrafricains. Donnez-nous les formations adaptées, transmettez-nous les outils et les codes, offrez-nous les moyens nécessaires pour favoriser **l'ancrage local, la montée en compétence et la pérennisation de vos actions sur le territoire.** Car c'est en renforçant les capacités locales que nous bâtirons ensemble une paix durable et un développement véritablement inclusif. **Ce 1^{er} séminaire conjoint organisée par les Nations Unies et le Gouvernement, en partenariat avec le secteur privé, est un premier pas concert pour soutenir le secteur privé, les petites et moyennes entreprises et particulièrement les femmes et jeunes entrepreneurs à accéder aux appels d'offres des Nations Unies.**

Ce plaidoyer n'est pas une simple demande d'aide, mais **une déclaration de volonté, une main tendue pour un véritable partenariat avec les institutions nationales et internationales.**

Le COJEC, la FAFECA et d'autres associations faitières s'engage à former, structurer et connecter les jeunes et les femmes entrepreneurs centrafricains, en les accompagnant vers la formalisation de leurs activités et leur préparation aux marchés publics, notamment ceux des Nations Unies.

L'avenir de notre pays se construira avec ses fils et ses filles, avec ses entrepreneurs, ses bâtisseurs, ses innovateurs.

Je vous remercie.